

# El Tribunal Electoral, en el más trascendental de sus fallos, absolvió de toda culpa y responsabilidad al Sr. Director del Registro Civil don Ulises Soto.

A las 20 horas del lunes 17 de Noviembre de 1952, fué dado a conocer este fallo

## La higiene porteña

Sobre el problema de la higiene en Puntarenas es mucho lo que se ha dicho y lo que se ha hecho. Sin embargo es de actualidad en cualquier momento hablar de él. Hasta el momento, todos los esfuerzos tendientes a encausar la higiene porteña, esfuerzos que tanto la municipalidad como el Ministerio de Salubridad Pública han puesto de manifiesto no han logrado llegar al fin que se han propuesto. La razón es muy sencilla y salta a la vista. Hay en nuestro ambiente una tendencia a evadir cualquier medida que se dicte en relación con la higiene. Veamos personas conservadoras que por largos años han acostumbrado enterrar la basura y que para hacerlo abren un hueco ancho y profundo en donde van vaciando a diario la basura. El hueco queda tapado, pero en su interior las larvas de las moscas se están reproduciendo a diario.

Los descuidos en los patios al dejar botellas vacías, tarros viejos, cáscaras de pipa y otros objetos que recogen agua, traen por resultado el almacenamiento de agua que se va descomponiendo y siendo campo propicio para la reproducción de zancudos y otros insectos dañinos.

El problema es serio y gracias a Dios que el clima abrasador del puerto evita la cantidad de enfermedades que pudieran desarrollarse si fuera éste un clima húmedo y estuviera en esas mismas condiciones.

Los habitantes de esta hermosa tierra deben cooperar en todo lo que esté a su alcance por la higiene del puerto. Cada persona debe convertirse en un Inspector de Higiene y hacer una labor intensa que redundará en beneficio de la buena salud de sus propios familiares.

## Malas costumbres de algunas personas mayores

En esta ciudad a menudo vemos pleitos de gamines de edad escolar, azusados por personas mayores en la vía y parajes públicos. Esperamos que la guardia civil nos preste su auxilio para terminar con estos espectáculos inmorales muy propios de personas degeneradas. Todo lo cual se casti-

ga con multa y por la agencia principal de policía. En primer caso estos individuos son corruptores de menores, desde luego sin el consentimiento de sus padres que no hacen más que ver la tristeza en que llegan sus hijos a los hogares: las ropas rotas, lo mismo que contusiones y sucios.

## Siempre buscando hacia rumbos mejores para Puntarenas y sus hijos

Mucho se ha hablado sobre las bellezas e importancia de la poderosa obra de la carretera internacional Pan Americana, y El Heraldo también participa de ese gozo porque ha visto triunfar una de sus fuertes campañas en pro del bien nacional. San Ramón, Esparta y Puntarenas, que como recordarán nuestros inteligentes lectores se desarrolló tanto por la prensa como por radio. En aquella época también se organizaron con gran acierto comités en San Ramón, Esparta, Palmares, Barranca, Grecia y en este puerto, los cuales trabajaban con grandes actividades y armonía, y para que se tome en cuenta la ver-

dadera satisfacción que nos causa, en aquellos tiempos se comentaba así:

Por la prensa de la capital, nos hemos impuesto de que la progresista municipalidad de San Ramón en unión de su respectiva diputación, encabezada por don Eliseo Gamboa, trabajan esforzadamente por hacer una realidad el proyecto de la carretera de la costa del Pacífico a San Ramón, desea esta noble ciudad extender su brazo generoso a la bella Perla del Pacífico. Y no lo dudamos, San Ramón ha dado una juventud de elementos viriles y estudiosos que forman etapa en todas las circunstancias de la vida política nacional, ya por su intelecto como por su valor. Tiene muy distinguidos profesionales y actualmente un puñado de hombres progresistas. En vista de eso toca mas un puntito a esos intelectuales y luchadores ramoneses y nos supieron comprender cuanto vale esa carretera especialmente para la ciudad de Esparta que estaba muriendo por consunción y muy especialmente sería beneficiosa para la bella y floreciente ciudad de San Ramón, donde hay perfumadas flores, bellas e inteligentes mujeres.

Alguien en una conversación de aquellos tiempos aseguraba que como dos y tres son cinco, que la carretera de Puntarenas a San Ramón pasando por Esparta no se hacía por cuanto el Gobierno no tenía ningún interés ya que eso le veía como un peligro para el negocio del ferrocarril eléctrico al Pacífico. No podíamos creer semejante concepto, pues eso sería algo muy pequeño para comparar con un comercio usuro, en contra de los intereses de una región que necesita desarrollo por sus riquezas. No era posible creer que nuestros gobernantes vieran con desdén a las mas bellas ciudades de Costa Rica al paso de la carretera. Este movimiento de aquel entonces en pro de la carretera ha venido a dar vida a las mas bellas ciudades de la República. Este engranaje de movimiento titánico en el cual entró la colaboración del bise manario puntarenense El Heraldo vino a dar vida a ciudades como Heredia, Alajuela, Grecia, Palmares, San Ramón, Esparta y Puntarenas.

Aquellas campañas que en aquellos tiempos tanto impulsamos hemos venido ahora a verlas convertidas en realidades.

## Serenatas impertinentes a altas horas de la noche

Tanto en los extremos de la ciudad como en los barrios, burlando la vigilancia de las autoridades, se acostumbra andar a altas horas de la noche dando serenatas con guitarras y cantos. Nunca le hemos encontrado la gracia a esa clase de diversiones que sin duda ningún buen efecto producen, fuera de que no sirven mas que para desvelar a las personas que tienen que trabajar y sobre todo que queremos un Puntarenas de orden y no de jolgorios que a nada conducen como de sobra ya lo hemos visto.

## La Guardia Civil en asocio de los detenidos, llevan a cabo los trabajos del parquesito del paseo de la playa

Hemos visto los trabajos que se están haciendo con delicado esmero, la guardia civil en asocio de los detenidos, ya se han especializado en cierto sistema de trabajo en que la

materia prima es regional y aprovechando con gran arte, motivo por el cual felicitamos y quedamos convencidos de su laboriosidad cuando del ornato se trata.

# EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXII :—: Puntarenas, Martes 18 de Noviembre de 1952: :—: Núm. 3407

## Desórdenes a causa de los petardos de pólvora

Ya principian a venderse los petardos de pólvora en pulperías y otros negocios pequeños y con ese motivo en las noches no se ollen mas que desechos cerrados que mortifican especialmente a los enfermos delicados y hacen correr a los transeúntes porque en todas partes los muchachos desarrollan sus instintos de mala crianza. A la par de estos juegos de pólvora los muchachos en las aceras se dan a los pleitos en una forma que alarman juntan piedras y se tiran unos

a los otros así como puñados de arena; donde quiera que están jugando y peleando estos malcriados las gentes tienen que detenerse o cambiar de

acera como ya lo hemos visto hacer especialmente por las noches y a mas de uno hemos visto salir heridos por las piernas.

## Llegó el verano

Ya el verano entró y nos lo prueba el polvasal que de las calles se levanta y los fuertes nortes que azotan la ciudad.

Como todos los años, ya oímos las protestas de los habitantes. La eterna inconformi-

dad humana. Si hay lluvia se protesta por los charcos y si hay verano se protesta por el polvo. De todas maneras el verano trae una inyección de ánimo y alegría al puerto. Se siente el espíritu lleno, pues pronto comenzarán a llegar los visitantes y veremos caras nuevas y la evolución comercial vendrá como consecuencia. Todos esperamos el verano, desde el magnate empresario hasta el mas humilde vendedor de refrescos, desde el primero hasta el último ciudadano, pues el verano es el desquite a las pérdidas del invierno, es la época en que todos

## Los perros escandalosos

En cuanto a perros ya no hay ni que hablar, porque la ciudad de Puntarenas está abrumada de perros; unos que muerden a los transeúntes en especial a los niños de corta edad, y otros escandalosos que con sus ladridos molestan al

vecindario, interrumpiendo el sueño de quienes trabajan y mortificando a los enfermos sobre todo a los de gravedad.

En qué paró la orden de la Gobernación, para recoger los perros indeseables?

## Material de cañería con destino a la meseta central

Gran cantidad de material de cañería con destino a San José y otros lugares del país. En las semanas anteriores ha habido gran movimiento con motivo de la descarga de grandes toneladas de material de cañería para la municipalidad de San José y otras de la meseta central. El trabajo como

dejamos dicho, ha sido grande los trabajadores de la aduana en estas semanas han trabajado durante las horas del día y la noche para dar cumplimiento a la mayor brevedad a la descarga. El movimiento de esa descarga ha sido notable y los trabajadores han sacado buena plata.

## Nada efectivo se ha hecho en lo referente a la carretera Barranca-Puntarenas

Aunque usted no lo crea, todos los proyectos de carretera Barranca-Puntarenas, no han sido nada mas que humo. Nada efectivo se ha hecho, y pa-

racen negociós y «ponen las botas».

Lástima es que Puntarenas no se limpie la cara para recibir a los veraneantes y continúen la mayor parte de sus casas ostentando su descolorida pintura. Bienvenidos señores veraneantes.

ra acabar de arreglar las cosas el correo de las brujas de Miramar nos ha traído la noticia de que un ingeniero de Obras Públicas que allá estuvo dijo que la única esperanza de que esa carretera se hiciera, estaba comprendida en la misma esperanza de otras obras nacionales, que se pudieran hacer si esos «Treinta Millones» de dólares que se quieren invertir en una red de obras, llegan a invertirse. Cosas de la esperanza.

# LACSA

(Afilada a la  
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables  
**DE NUEVO OFRECE:** **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

## Dos millones de prisioneros de guerra se esfuman en Rusia

Por Nuch Sutherland

Más de dos millones y medio de prisioneros de guerra, figurados en la lista de la Unión Soviética, al final de la guerra de 1945, parece que se hayan desvanecido en el aire. Por lo menos un millón y medio eran alemanes y japoneses el resto era de Austriacos, Holandeses, Franceses (Alsacia nos conscriptos en el ejército alemán), húngaros italianos, rumanos y españoles.

No han sido repatriados; no se ha comunicado su muerte; no han sido puestos en las listas de criminales de guerra en carcelados o ejecutados. No obstante, la Unión Soviética declaró repetidamente a la Comisión de Prisioneros de guerra, nombrada por la Asamblea de las Naciones Unidas, que investigó la suerte de los alemanes y japoneses desaparecidos desde junio de 1951 a Febrero de 1952, que todos los prisioneros en manos de los soviéticos, se negó a toda cooperación con la comisión.

El caso es que dos millones y medio de hombres no pueden desaparecer entre las fronteras de la URSS y sus hogares patris. Al terminar la guerra se hallaban en poder de los soviets; desde entonces no se ha sabido nada de ellos. ¿Qué les habrá ocurrido? Deben estar todavía en la Unión Soviética, muertos o vivos.

La retención de aquellos prisioneros después de siete años de terminada la guerra obedece a cuatro motivos, cada uno de los cuales ha asumido variable grado de importancia según el tiempo.

El primero de los motivos es económico; el segundo y tercero tienen que ver con la propaganda; el cuarto se relaciona con la política de «guerra fría» del Soviet y sus tácticas en general.

En país industrialmente atraído como la URSS, donde escasea el capital y las demandas de la economía planeada son insaciables la expansión rápida únicamente puede lograrse por la explotación sin remordimientos de toda la fuerza trabajadora. Ciertamente, en país semejante donde por añadidura, una dictadura sin compasión tiene poder de vida y muerte sobre sus súbditos, el trabajo forzado es el procedimiento obvio para mantener bajos los costos de la producción. Esta es una razón por la

cual el trabajo forzado, como se instituye en el «Código de Trabajo Correccional» de la URSS, es un elemento esencial de la economía soviética y por ello la legislación del trabajo forzado forma parte de las leyes básicas de la Unión Soviética.

Inevitablemente, los prisioneros de guerra fueron usados como reservas a gastar de la mano de obra forzada y gratuita, destinados a reparar las pérdidas debidas a la alta mortalidad. Hay de ello numerosas pruebas.

Los prisioneros alemanes, repatriados en 1946 informaron que habían trabajado de 12 a 14 horas diarias en las minas, fábricas y campos de construcción. Un número del «Irkutsk Pravda», llegado a Shanghai en Diciembre de 1946 hablaba de 2,800,000 prisioneros, incluyendo a franceses, alemanes, húngaros, Italianos y japoneses, que trabajaban en Siberia central. Muchos de entre ellos estaban utilizados para la construcción del ferrocarril transiberiano del Norte que va desde el Volga al extremo Norte del Lago Baikal. En esta región la temperatura en invierno, desciende hasta 80 grados bajo cero. Con raciones insuficientes y falta de abrigo, pocos pueden sobrevivir a las durezas del clima. Por lo tanto es probable que muchos de los prisioneros esfumados llenen las fosas comunes y sin nombres al lado de la línea ferroviaria.

En todo caso, nunca se reconocerá su suerte, oficialmente. Moscú ha declarado que «se ha terminado la repatriación» y por lo tanto no hay cuestión.

Volviendo a los motivos de propaganda para que el Soviet retenga los prisioneros sería sorprendente si los gobernantes soviéticos hubiesen despreciado la oportunidad de utilizar prisioneros adecuados para reforzar la quinta columna comunista en el extranjero. Es claro que aprovecharon la ocasión.

A fines de 1947, según informes de prisioneros repatriados, el modo más sencillo de obtener el regreso al hogar era el de aceptar (o pretender que se aceptaba) el dogma marxista y los adoctrinados prisioneros que volvieron a la Alemania Oriental en 1948—

49 tomaron parte no pequeña en la consolidación del control soviético

En Abril de 1949, el Secretario General del Partido Comunista japonés, Kiyuchi Tokuda, pidió a las autoridades soviéticas la devolución, únicamente, de los prisioneros que se hubiesen convertido en comunistas leales. desde luego la repatriación no se confinó absolutamente a potenciales

Pasa a la pág. 3

## La TIENDA Y ZAPATERIA DE JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portafolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Herald

## UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1955.

Espacio

reservado

para el Partido

"Unión Nacional"

# TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,  
La gencia **TRAUBE**  
en Puntarenas.

## Se venden las siguiente propiedades:

**LOTE FRENTE AL MAR:** En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

**PROPIEDAD:** Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

**PROPIEDAD:** Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Guell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

## Dos millones de pri...

Viene de la pág. 2

agentes. En cada remesa tuvieron que incluir número considerable de no comunistas para crear la ilusión de «parcialidad» soviética.

Con el tiempo, los líderes soviéticos descubrieron que tal repatriación selectiva tenía doble filo. Prisioneros aconchados los fueron «abandonando». Al llegar a sus casas de cian la verdad acerca de las privaciones en los campos de trabajo forzado soviético y acerca de las condiciones muy distantes de las utópicas en la vida ordinaria de la URSS,

Muchos de los prisioneros habían estado en contacto con las masas soviéticas; habían trabajado en fábricas, minas y campos de leñadores. Ciertamente no podían compartir las enrusiastas opiniones de los incautos visitantes occidentales engañados por las giras dirigidas a los sitios de exhibición stalinistas. Por este motivo los pocos miles de italianos que fueron repatriados antes de 1948 influyeron mucho en el éxito de los partidos no-comunistas en las elecciones generales italianas de aquel año.

(Continuará)

Anuncie en EL HERALDO

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

# ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Novbre. 1952

BALBENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAI		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Balbena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozai
	Horas	Horas		Horas	Horas
Lunes	3 19	4 del 4	Lunes	3 13	4 del 4
Jueves	6 22	7 del 7	Jueves	6 1	6
Martes	11 1	10	Sábado	8 2	7
Jueves	13 16	1 del 14	Martes	11 5	10
Lunes	17 18	3 del 18	Miércoles	12 19	24
Jueves	20 20	5 del 21	Viernes	14 20	1 del 15
Lunes	24 24	9 del 25	Lunes	17 22	3 del 18
Viernes	28 4	9	Miércoles	19 24	5 del 10
			Sábado	22 1	6
			Martes	25 4	9
			Jueves	27 7	12
			Viernes	28 20	1 del 29

  

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
	Horas	Horas		Horas	Horas
Domingo	1 23	4 del 3	Sábado	1 10	3 del 2
Jueves	6 1	6	Domingo	2 21	4 del 3
Sábado	8 2	7	Lunes	3 21	4 del 4
Lunes	10 4	9	Martes	4 22	5 del 5
Miércoles	12 19	24	Miércoles	5 23	6 del 6
Viernes	14 20	1 del 15	Jueves	6 24	7 del 7
Domingo	16 22	3 del 17	Viernes	7 24	7 del 8
Miércoles	19 24	5 del 20	Sábado	8 13	20
Sábado	22 1	6	Domingo	9 14	21
Lunes	24 3	8	Lunes	10 15	22
Jueves	27 7	11	Martes	11 16	23
Viernes	28 20	1 del 29	Miércoles	12 17	24
Domingo	30 22	3 del 1	Jueves	13 18	1 del 14
			Viernes	14 18	1 del 15
			Sábado	15 19	2 del 16
			Domingo	16 20	3 del 17
			Lunes	17 20	4 del 18
			Martes	18 21	5 del 19
			Miércoles	19 22	4 del 19
			Jueves	20 22	5 del 20
			Viernes	21 23	5 del 21
			Sábado	22 24	6 del 22
			Lunes	24 14	7 del 23
			Martes	25 15	21
			Miércoles	26 16	22
			Jueves	27 17	23
			Viernes	28 18	24
			Sábado	29 19	1 del 23
			Domingo	30 20	2 del 23
					3 del 1

  

BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Martes	4 20	5 del 5
Viernes	7 22	7 del 8
Miércoles	12 2	11
Viernes	14 16	1 del 15
Martes	18 19	4 del 19
Viernes	21 21	6 del 22
Miércoles	26 1	10
Sábado	29 16	1 del 29

### A PUERTO CORTES:

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas

### PASAJEROS Y CARGA

Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

### A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.

PASAJEROS SOLAMENTE

# AVISO

## LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés

Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

# Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con él puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

**Víctor Juio Arias.**

Propietario.

San José, Mayo de 1950.

## Junta de Protección Social de Puntarenas

# AVISO

Los enfermos que necesiten ser internados en el Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión la orden correspondiente, expedida por su médico.

Los casos de obstetricia en pensionados deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Residente, son gratuitos.

El Médico Residente no puede hacerse cargo de enfermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

ALFONSO OREAMUNO FLORES.  
Presidente.

## La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas

### AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras  
Presidente.

# De Nuestro Ambiente Social

## Magnífica finca en venta

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 manzanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habitación; un buen trapiche y suficiente caña; árboles frutales finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua abundante; una magnífica máquina alemana de tres surcos y encierros. Tiene también dos bestias, una yunta de bueyes y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, entenderse en Puntarenas con Hernán Montero, y en Jicaral con el propietario,

Santiago Montero Cascante.

## Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,  
Representantes.

## Máquinas de coser Marca

### "Tabash"

Depósito general, Tienda Tabash en Puntarenas

Precio para todos los bolsillos  
Una máquina que se garantiza sola.  
Pase a verlas y escoja la suya.

## Anuncie y suscríbese en "El Heraldito"

### Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

## Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Monseñor Solís honra con su presencia a Puntarenas, por unas horas.

Monseñor Solís, alta dignidad eclesiástica y muy querido en Puntarenas como en todo el país, estuvo en esta ciudad el sábado con el fin de visitar en su lecho de enfermo a su estimado amigo don Francisco Luis Enríquez, a quien tiene en alta estima y por cierto que desde el día viernes preguntó por la salud del enfermo y anunció su llegada a este puerto. Hizo el viaje por la carretera regresando el mismo día a la ciudad capital. Con motivo de haberse dado cuenta de la llegada de Monseñor al momento principiaron a buscarlo para saludarlo por los feligreses.

El Heraldito también tuvo la oportunidad de saludar con el mayor gusto al distinguido prelado.

### SENTIDO FALLECIMIENTO

Después de larga y penosa enfermedad, en la cual se agotaron todos los recursos necesarios de la ciencia médica, el día 16 de los corrientes a la una y media de la mañana, rindió culto a la madre tierra quien en vida fue don Juan Guardiola Pineda, aún en la plenitud de la vida a la edad de cuarenta y cuatro años. Fue un hombre laborioso, que todo el tiempo se pasaba en sus trabajos. Con su cualidad de trabajador sirvió algún tiempo en la United Fruit Co. y los últimos diez años los trabajó con gran eficiencia en la Empresa del Atún, en donde en muchas ocasiones quedó representando al señor gerente cuando éste tenía que salir del país.

El mismo día a las dos de la tarde, en medio de gran

### Traslado de un establecimiento comercial

Su tienda que tenía establecida doña Juanita Aragón de Fallas, establecida en la calle del comercio, por motivo de haber vendido el derecho de llave la trasladó a la esquina de su casa de habitación esquina N. E. del Parque Mora y Cañas, donde seguirá atendiendo a su numerosa clientela.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

### AVISO

Se alquilan 2 apartamentos y una Oficina, acabados de construir. Esquina Nor-Oeste Parque Victoria. Propiedades Macaya: Oficina, 2 salones 5 x 5 y 5 x 4 metros. 2 apartamentos con 2 dormitorios. 2 servicios: Baño, Lavatorio y W. C. Hall-Comedor, Cocina, Cuarto sirviente, Lavadero y Tendedero ropa. Por contra o no menos de un año.

Para informes: «Ferretería Macaya», en San José.

### MISA DE PRIMER ANIVERSARIO

Juanita A. v. de Fallas, Manuel y Rolanda Guevara Fallas; Clement e Ivone Damoulin Fallas, José y Encarnación Fallas Benito, Sergio y Alvaro Fallas Aragón, nietos y demás familia, invitan por este medio a sus amistades y dolientes en general, a la Misa de Primer Aniversario que se oficiará el próximo miércoles 19 del corriente, a las 6 horas, en la Iglesia La Dolorosa e Iglesia Parroquial de Puntarenas, en sufragio del alma del que en vida fue

### DR. SERGIO FALLAS BADILLA

(Q. de D. G.)

Su asistencia a este acto comprometerá nuestra gratitud.

Puntarenas, 18 de Noviembre de 1952.

concurrencia, dadas las muchas simpatías de que gozaba. Después de los funerales y por medio del ferrocarril se le dió cristiana sepultura en el cementerio de La Chacarita.

El Heraldito se une al pesar que aflige a doña Judith Mendoza de Guardiola, así como a la demás familia doliente.

### PROXIMA BODA

El próximo sábado 22 de los corrientes, contraerán matrimonio los estimables jóvenes Franklin Rodríguez Barboza y Teresita Peña Carrillo. El es hijo del distinguido caballero don Manuel Rodríguez Vega, persona de grande estimación en Esparta y ella del apreciable hogar de esta localidad formado por don Rafael Peña Pons y su distinguida esposa.

La ceremonia civil tendrá lugar en la casa de habitación de los señores Rodríguez, en Esparta a las seis de la tarde del día sábado 22, actuando como padrinos los señores Luis Merx Davies, Ramón Salazar Peñaranda, Alfredo Obando Segura y Rómulo Badilla Valverde y las damas Miroya Ramírez Rojas, Luz Arroyo Rodríguez, Alice Calvo Zúñiga y Eliette Pérez Obando.

Ambos contrayentes gozan de especial estimación, tanto en los círculos sociales de Esparta como de Puntarenas, en donde han sabido ganarse las

simpatías y el cariño de sus amistades. Después de la ceremonia, habrá una recepción en su casa de habitación.

Agradecemos profundamente la invitación que se han servido hacernos y El Heraldito hace votos por la ventura del hogar Rodríguez Peña.

### VIAJEROS

Estuvo don Edgar Salas, Administrador del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, en esta ciudad muy de paso, en asuntos relacionados con su cargo, el mismo día de su llegada regresó a la ciudad capital. Nos complacimos en saludarlo.

—De Jicaral, don Santiago Montero y don Juan Vicente Gutiérrez, a quienes saludamos.

—Regresó de San José la señorita Lic. Susi Fallas, quien había ido a aquella ciudad en asuntos relacionados con su negocio de botica.

—De San José, don Rafael Beeche Cañas, en asuntos relacionados con sus negocios.

—Regresaron a San José, don Belisario Ardón y doña Brígida Ramírez de Vega, esta última después de algunos días de permanencia en esta ciudad.

—Indispuesto de salud, se encuentra el doctor don Gonzalo Quintana y con este mismo motivo ha salido para la capital.

—Para San José por vía de la carretera, Alfonso Acuña.

## Ojo avizor, puntarenense

Por PEDRO SUÑOL L.

Y hablando de carreteras, vemos la posibilidad de que ya no se pueda transitar por la consabida carretera Barranca Puntarenas. Por San Isidro hay un tremendo hueco, lleno de agua, que es un pozo de lodo. Los carros pasan con gran dificultad y es un gran peligro sobretodo de noche. A quien le tocará rellenar ese hueco?

El Parque de la Independencia, ese hermoso parque que hará las delicias del verano en Puntarenas, necesita de una buena sombra en toda su extensión. Creemos que sembrando unos cuantos higuerones en la misma forma en que se encuentran los pocos que ahora existen, se logrará una magnífica sombra. Ojalá sirva esta idea.

La malacrianza de cierta gente es intolerable. Ya no se

respeta a las damas ni de palabra ni de hechos. Individuos abusivos piropean irrespetuosamente a las transeúntes y hasta se atreven a tocarlas. Guardia civil debe tomar cartas en el asunto para castigar a esas personas que son un peligro para la sociedad.

«¿Qué hubo del arreglo del Estadium? Instamos a todos los deportistas para que hagan una gestión ante la diputación por Puntarenas para conseguir con el Gobierno una ayuda material y efectiva, al igual que han hecho en otras provincias.

No es puyando a nadie, pero en el Congreso también se acaba de destinar una suma grande de dinero para arreglar el Estadium de Limón. Se podrá conseguir para Puntarenas?